

L'objet de cet *Annuaire* est de donner un résumé international des statistiques disponibles concernant les phénomènes démographiques, économiques, financiers et sociaux les plus importants. Chaque tableau comprend autant de pays qu'il est possible et les chiffres ont été rendus aussi comparables que le permettent les phénomènes qu'ils mesurent ou les méthodes qui ont servi à leur calcul.

Comme il a été nécessaire de recomposer une partie du volume, on a saisi cette occasion pour améliorer tant la forme que le contenu des tableaux. Les virgules qui servaient jusqu'à présent à séparer les centaines, les milliers, etc., ont été remplacées dans la nouvelle composition par un espace en blanc.

D'importants changements ont été apportés aux tableaux relatifs à la population du monde (2), au trafic des chemins de fer (113), à la navigation aérienne (114), aux cours des changes (119), aux réserves des banques centrales (122), au rendement des obligations (127), aux dépôts de banques (129), aux émissions de capitaux (133), et à différents tableaux concernant la production.

On a élargi le tableau relatif aux émissions de capitaux, non seulement en y faisant figurer de nouveaux pays, mais encore en y indiquant, outre les émissions publiques, les changements du capital ou des obligations en circulation des sociétés.

Le tableau concernant la fertilité et la reproduction de la population (10) renferme des données relatives à des pays pour lesquels on n'avait pas publié jusqu'à présent de statistiques de ce genre.

En liaison avec le tableau ayant trait à la soie artificielle (58), on a donné de nouvelles statistiques relatives à la production d'autres fibres textiles artificielles.

Le tableau indiquant le rendement des obligations a été considérablement remanié et développé.

Plusieurs tableaux qui, dans les éditions précédentes, ne donnaient pas les totaux par continents ou pour le monde entier, indiquent maintenant ces données. Le principal tableau relatif à la navigation aérienne est complété par un tableau sommaire montrant le développement du trafic mondial de 1927 à 1935.

The object of this *Year-Book* is to give an international synopsis of available statistics relating to the most important demographic, economic, financial and social phenomena. As many countries as possible are included in each table and the figures are rendered as comparable as the phenomena which they measure or the methods by which they have been compiled permit.

It has proved necessary to reset part of the volume and the occasion has been taken to improve both the shape and the contents of the tables reset. The commas used hitherto for separating hundreds, thousands, etc., have been replaced in the new composition by a blank space.

Important changes have been made in the tables on the population of the world (2), railway traffic (113), air traffic (114), exchange rates (119), Central Bank reserves (122), yield of bonds (127), deposits (129), capital issues (133) and several production tables.

The scope of the table on capital issues has been widened, not only by inserting new countries, but by showing, in addition to public issues, changes in capital or outstanding bonds of companies.

The table dealing with fertility and reproduction of population (10) contains data for countries for which no such statistics had hitherto been published.

New statistics referring to production of staple fibre are given in connection with the table on rayon (58).

The table referring to yield of bonds has been largely recast and extended.

In several tables where continental or world totals were not given in previous editions, such totals are now shown. The main table on air traffic is supplemented by a summary table showing the development of the world traffic from 1927 to 1935.

Afin de faciliter les comparaisons des données indiquées dans les tableaux concernant la production de minerais de chrome et de fer, on a ajouté des colonnes indiquant la teneur approximative en métal ; le tableau relatif au superphosphate montre la teneur en acide phosphorique.

Le volume comprend cinq nouveaux tableaux qui donnent la production de fromage (20), de lait concentré (21) et de margarine (22), les indices internationaux de l'emploi (14) et le commerce par catégories de marchandises, selon la « liste minimum » (118).

Les cartes géographiques données à la fin du volume sont préparées d'après des atlas réputés et des sources d'information dignes de confiance. Elles n'ont toutefois aucun caractère officiel. Une liste des Etats membres de la Société des Nations accompagne les cartes géographiques.

Dans les tableaux sur la production, les cours en « francs-or » par unité métrique sont exprimés en francs de l'ancienne Union monétaire latine, équivalents au franc suisse avant sa dévaluation en septembre 1936 (teneur en or 0,29032 gramme de fin). Les cours indiqués pour plusieurs pays sont affectés par le fait que des transactions peuvent avoir lieu à des cours différant des taux officiels. (Voir notes du tableau 119.)

Afin de pouvoir insérer des tableaux contenant des données nouvelles sans que la publication du volume subisse de retard, on a supprimé dans la présente édition plusieurs des tableaux donnés précédemment.

Les principales sources de documentation, dont la plupart ont un caractère officiel, sont indiquées dans les tableaux. Grâce à la collaboration des administrations nationales, il a été possible de publier dans de nombreux cas des données plus récentes et plus comparables du point de vue international que celles qu'on trouvait dans les documents nationaux disponibles au moment de la rédaction du présent *Annuaire*.

Nous sommes particulièrement obligés à l'Institut international d'Agriculture, qui a bien voulu fournir presque tous les tableaux agricoles. Des renseignements plus complets figurent dans l'*Annuaire international de Statistique agricole* de cet Institut et dans ses *Bulletins mensuels de statis-*

In order to facilitate comparisons in the tables giving the production of chrome and iron ores, columns have been entered showing approximate metal content ; in the superphosphate table, the phosphoric-acid content is shown.

Five new tables have been added showing the production of cheese (20), concentrated milk products (21) and margarine (22), international indices of employment (14) and trade by classes of commodities according to the " Minimum List " (118).

The geographical maps given at the end of the volume are prepared from well-known atlases and other reliable sources of information. They are, however, in no way official. A list of States Members of the League of Nations is added to the geographical maps.

The price quotations in " gold francs " per metric unit given in the production tables are expressed in francs of the old Latin Monetary Union, equivalent to the Swiss franc prior to its devaluation in September 1936 (gold content 0.29032 gramme fine). The value of quotations for several countries is impaired by the fact that actual transactions may be made at rates different from the official rates. (See notes to Table 119.)

In order to permit of the insertion of tables on new subjects without causing delays in the date of publication, some of the tables formerly given have been omitted from this edition.

References to the main sources used, most of which are official, are given in the tables. Owing to the assistance received from national administrations, it has been possible to publish in many cases more recent and internationally more comparable data than those which could be found in national documents available at the time of preparing this *Year-Book*.

We are specially indebted to the International Institute of Agriculture, which has contributed most of the agricultural tables. Fuller information is given in its *International Year-Book of Agricultural Statistics* and in its *Monthly Crop Reports*. We are likewise indebted for various statistics

tique agricole. Nous sommes également redevables de différentes statistiques à l'Imperial Institute (Londres), à l'Imperial Economic Committee (Londres), à la Fédération britannique des producteurs de sulfate d'ammoniaque, aux Associations suédoises de fabricants de papier et de cellulose, à l'Union des Marchands de soie de Lyon et à certaines autres organisations dont il est fait mention dans les divers tableaux.

Les statistiques d'ordre social ont été fournies entièrement ou en partie par le Bureau international du Travail. On trouvera une documentation plus complète dans son *Annuaire des Statistiques du travail*.

Le *Bulletin mensuel de statistique* de la Société des Nations, le *Bulletin mensuel de statistique agricole* de l'Institut international d'Agriculture, ainsi que la *Revue internationale du Travail* du Bureau international du Travail publient régulièrement des chiffres concernant une partie des tableaux donnés dans le présent *Annuaire*.

Le volume *La Production mondiale et les Prix 1936/37* étudie les changements survenus, dans le monde entier, dans la production et les stocks de denrées alimentaires et de matières premières et dans l'activité industrielle, ainsi que les mouvements des prix. L'*Aperçu général du Commerce mondial, 1936*, présente une analyse du commerce international au cours des dernières années. Les *Statistiques du commerce international* (la prochaine édition paraîtra en automne 1937) contiennent des statistiques détaillées pour soixante-cinq pays. Le nouveau volume, intitulé *Le Commerce international de certaines matières premières et denrées alimentaires* renferme des statistiques détaillées du mouvement des marchandises à partir des pays producteurs jusqu'aux pays consommateurs ; ces statistiques ont été élaborées à l'aide de relevés spéciaux que différents gouvernements ont fournis au Secrétariat de la Société des Nations. La prochaine édition des *Balances des Paiements* (devant paraître à la fin de 1937) contiendra des exposés détaillés des balances internationales des paiements d'une trentaine d'États et des renseignements sur les dettes extérieures et les avoirs à l'étranger de la plupart de ces États.

to the Imperial Institute (London), the Imperial Economic Committee (London), the British Sulphate of Ammonia Federation, the Swedish Paper and Pulp Associations, the Union of Silk Merchants (Lyons) and certain other organisations to which reference is made in the tables.

The social statistics have been supplied in whole or in part by the International Labour Office. Fuller information will be found in its *Year-Book of Labour Statistics*.

Current data for a number of the tables included in this volume are published in the *Monthly Bulletin of Statistics* of the League of Nations, in the *Monthly Crop Reports* of the International Institute of Agriculture, and in the *International Labour Review* of the International Labour Office.

The volume *World Production and Prices, 1936/37*, gives a review of the changes in world output and stocks of foodstuffs and raw materials and in the world's industrial activity, together with a study of price movements. The *Review of World Trade, 1936*, contains an analysis of international trade during the last few years. *International Trade Statistics* (the next edition of which will be published in the autumn of 1937) contains detailed statistics for sixty-five countries. The new volume *International Trade in Certain Raw Materials and Foodstuffs* contains detailed statistics on the movement of goods from the producing to the consuming countries, based on special returns supplied to the Secretariat of the League by different Governments. The next edition of *Balances of Payments* (to be published at the end of 1937) will give detailed statements of the balances of international payments of some thirty States and information on the outstanding foreign debts and assets of the majority of them.

La publication *Monnaies et Banques, 1936/37* (deux volumes), contient une étude des cours des changes, des mouvements de l'or et des taux d'intérêt depuis 1929, ainsi que des résumés détaillés des bilans et des comptes de profits et pertes des banques commerciales, les comptes des banques centrales et d'autres statistiques monétaires importantes pour une cinquantaine de pays.

Le volume *Finances publiques, 1928-1935*, est publié sous forme d'une série de fascicules séparés (un pour chaque pays) contenant un résumé des comptes d'Etat et des données détaillées relatives aux recettes et aux dépenses budgétaires, ainsi qu'à la dette publique. Jusqu'à présent, on a publié les fascicules relatifs à vingt-neuf pays d'Europe. Les fascicules afférents à d'autres pays paraîtront en 1937 et en 1938.

La *Revue de la situation économique mondiale*, dont la sixième édition paraîtra en septembre 1937, analysera l'évolution de la situation économique au cours de l'année 1936 et jusqu'à fin juillet 1937; elle résume une grande partie des statistiques publiées dans les autres volumes cités.

Le signe « — » indique que le chiffre est zéro ou négligeable, le signe « ... » que les chiffres ne sont pas encore publiés ou n'ont pas été reçus, le signe « . » que les renseignements n'existent probablement pas, et le signe « * » que les données sont provisoires ou estimées. Dans tous les tableaux, les chiffres décimaux sont précédés d'un point et non d'une virgule. Les totaux mondiaux et continentaux comprennent en général des évaluations pour les pays pour lesquels il n'existait pas de données.

A. LOVEDAY,
Directeur de la Section financière
et du Service d'études économiques.

Société des Nations,
Genève.

Mai 1937.

Money and Banking, 1936/37 (two volumes), contains an analysis of exchange rates, gold movements and interest rates since 1929 and detailed summaries of commercial bank balance-sheets and profit-and-loss accounts, Central Bank accounts and other essential monetary statistics for some fifty countries.

Public Finance, 1928-1935, is being published in the form of a series of separate parts (one for each State) containing a summary of State accounts and details of budgetary receipts and expenditure and public debt. The chapters published hitherto cover twenty-nine European countries. Chapters relating to other countries will be published in the course of 1937 and 1938.

The *World Economic Survey*, the sixth edition of which will appear in September 1937, will present an analysis of the evolution of the economic situation during the year 1936 and up to the end of July 1937 and summarise many of the statistics given in the other volumes mentioned.

The sign “ — ” indicates that the figure is nil or negligible, “ ... ” that the figures are not yet published or have not yet been received, “ . ” that information is probably non-existent and “ * ” that the figures are provisional or estimated. Decimal figures are preceded in the tables by a full stop and not a comma. World and continental totals contain, as a rule, estimated figures for countries for which information was not available.

A. LOVEDAY,
Director of the Financial Section
and Economic Intelligence Service.

League of Nations,
Geneva.

May 1937.